



DISCOURS PRONONCÉ PAR  
L'AMBASSADEUR DE L'UNION EUROPÉENNE,  
SEM ANTONIO SÁNCHEZ-BENITO GASPAR  
JOURNÉE DE L'EUROPE 2017

Je vous remercie de votre présence pour célébrer ensemble la Journée de l'Europe. Cette année à une signification particulière car nous commémorons le 60<sup>ème</sup> anniversaire des Traités de Rome, qui ont été l'origine de ce projet félicitant, probablement unique dans l'histoire de l'humanité, de construction d'une union économique et politique sur le sol européen. Et oui, pendant des siècles, régneront les rivalités et la guerre.

L'Union Européenne est en effet un projet de paix, de prospérité et de solidarité. Un projet de paix commune européenne comme le souhaitait l'un des pères fondateurs, Alcide de Gasperi, qui n'a pas comme objectif de remplacer les nations européennes mais de les renforcer, de les rendre plus efficaces, capables de faire face aux grands défis auxquels l'humanité est confrontée, comme le changement climatique, le terrorisme ou les migrations.

Le message d'espérance, de concorde et de liberté porté par l'Union Européenne déborde les simples frontières européennes. C'est un message historique où l'intolérance, le fanatisme et le nationalisme exacerbé ont été surmontés par un projet dans le monde, les valeurs humanistes et promues par l'UE sont plus nécessaires que jamais. Plus que jamais le monde a besoin d'une Europe forte et unie, comme l'a répété le leader libéral italien Romano Prodi lors de l'adoption en juin dernier d'une Stratégie Globale pour la Politique Étrangère et de Sécurité. Une Europe forte et unie, c'est aussi le choix démocratique des citoyens européens, renouvelé à chaque occasion.



Au cours des 60 dernières années, l'Europe et les européens ont toujours été au côté de Madagascar et de son peuple. Nous avons partagé vos joies et souffert de vos peines. Nous avons soutenu vos efforts et célébré vos réussites, comme notamment les Traités de l'OMCA et de la Francophonie, qui ont démontré la volonté et la capacité de Madagascar de jouer un rôle important sur le plan régional et international. L'Europe a aussi été parmi les premiers à venir aux secours des victimes du cyclone EMMATO.

Nous avons appuyé la Conférence des Bailleurs et Investisseurs tenue à Paris en décembre dernier, qui a marqué un moment fort d'unité, d'engagement du Gouvernement, de la communauté internationale et du secteur privé, autour d'un programme de développement et de progrès.

Garçons d'Élan de Paris, ne retenez pas dans les inertes, ne nous laissez pas trahir par le déengagement. Gardez le cap des réformes et des efforts d'amélioration du secteur public qui ont permis l'adoption d'une facilité d'accès au crédit avec le Fonds Multilatéral International.

Nous sommes conscients des obstacles, qui sont nombreux, des résistances au changement, qui sont palpables, mais la détermination et la résilience des femmes et des hommes malgaches sont encore plus forts.

La détermination et la résilience de ces femmes et de ces hommes qui, pour développer pleinement leurs capacités, ne demandent qu'un climat politique apaisé, un cadre légal prévisible et respecté, des forces de sécurité au service des citoyens, un pouvoir judiciaire indépendant et un environnement où la corruption et l'impunité sont combattues efficacement. Nous - gouvernements, élus, entreprises - nous ne pouvons pas les décevoir. Nous ne pouvons pas fuir les défis de ces enfants malgaches, souvent mal armés et mal habillés, mais ils ne perdent pas leur courage.

Dans la tâche primordiale de combat contre le fléau et le sous-développement, et en faveur de la stabilité et du développement, nous sommes tous appelés.

Ny res ny tsara naho ny tray; tsara mande roa.



Tous sans distinction ni exclusion devons participer à combattre la pauvreté, qui demeure à un niveau inacceptable, au renforcement de la démocratie, toujours fragile, à la réconciliation nationale, qui doit être simple et générale, à la relance de l'économie, qui ne découle que très brièvement et ne bénéficie pas à l'ensemble de la population, à lutter contre la corruption, qui reste un fléau, à rétablir la confiance des investisseurs et opérateurs, et à l'organisation du prochain cycle électoral dans la transparence, la transparence et l'incubité.

Dans cette tâche prioritaire l'UE est et restera votre partenaire loyal, engagé, fiable et solidaire. Dans cette tâche l'UE continuera à déployer tous les moyens à sa disposition, dans le respect, sans imposition ni ingérence, mais sans condition.

Pour le bien-être des malgaches, l'UE, et toute l'équipe de la Délégation, avec les États membres, et avec le Gouvernement, continuera sans relâche à mettre en œuvre le Fonds Européen de Développement et les autres instruments de financement disponibles, à renforcer la connectivité et l'intégration de Madagascar, à maximiser les bénéfices de l'Accord de Partenariat Économique (APE) pour une plus grande compétitivité de l'industrie malgache, à déployer une aide humanitaire pour répondre aux crises et aux défis climatiques, à promouvoir l'égalité de genre et la défense des droits de l'homme.

Notre appui et notre solidarité ont été de nouveau réaffirmés lors de notre récent Dialogue Politique, tenu à Antananarivo/Saïga. Solidarité qui ne peut pas se confondre avec de la charité. Ce ne serait ni juste ni respectueux, car notre partenariat est fondé sur des intérêts convergents, sur des valeurs communes, sur des objectifs partagés.

Notre partenariat s'étend aussi à l'échelle des relations entre l'Europe et l'Afrique, qui seront renforcées lors du Sommet qui se tiendra en novembre à Abidjan et qui sera consacré aux défis et au rôle de la jeunesse. Madagascar, comme en général l'Afrique, est un pays jeune, doté d'une riche civilisation et plein de talents. Dans l'esprit de cette jeunesse, qui doit s'épanouir et grandir dans un environnement favorable, réside la clé de la réussite, pour Madagascar, pour l'Afrique et pour l'Europe.

Je vous remercie de votre attentive attention.

3



**Dossier de Jeannot Ramambazafy - Photos [www.madagate.org](http://www.madagate.org)**